

den en la resolución de los problemas actuales; las Asociaciones filotécnicas; las lecciones de sociología, todo es material aprovechable.

En torno de esta obra muchos hombres de buena voluntad trabajan con denudo, y lo que más esperanzas despierta es que este movimiento es profundo y general; no es sólo una agitación transitoria, es un conjunto de actividades decididas á no volverse atrás en ese verdadero camino de saludable conquista y regeneración.

Buen ejemplo.—El diario *Progres de Lyon* ha sido condenado por sus difamaciones contra el establecimiento del Buen Pastor de Annonay, á insertar la respuesta de la Superiora del Colegio, á multa y costas. La misma Superiora pide al periódico aínsamador 20.000 francos de indemnización.

Haces de leña para el incendio futuro.—Son por todo extremo tristes los siguientes datos estadísticos de los progresos del socialismo en España: Eran sus Agrupaciones: en 1885, cinco; en 1892, 37; en 1902, 82. Sus órganos en la prensa eran: en 1886, uno; en 1902, 13 con una tirada total de 32.000 ejemplares semanales.

En 1891 se emitieron con carácter socialista 5.000 votos; en 1898, 20.000; en 1901, 25.000.

Concejales que sacaron: En 1891, dos; en 1895, tres; en 1897, siete; en 1899, nueve; en 1901, 25; en 1902, 30.

Hay que advertir que las Sociedades obreras eligieron á otros doce concejales que no figuran afiliados al partido, pero que defienden sus ideas y principios sus determinaciones y consignas.

La marcha hacia el abismo es rápida y segura si no la atajan los principios salvadores del catolicismo, encarnados en hombres no egoístas, de buena voluntad.

La Universidad católica de Salzburgo en Austria.—Anúnciase para dentro de poco tiempo la creación de una Universidad católica en Austria. El lugar señalado para el establecimiento de la nueva institución científica es la hermosa y tranquila ciudad de Salzburgo, que ostenta brillante historia de tradiciones religiosas y artísticas.

La cantidad presupuesta asciende á 16 millones, de los cuales se han recogido ya 1.300.000 francos.

Compensaciones providenciales.—El marqués de Valde Espina á puesto su palacio de Ermúa (Vizcaya) á disposición de cualquier comunidad de las expulsadas de Francia que quieran trasladarse á aquel punto.

Es un bello ejemplo que ofrecer á nuestra aristocracia, pues con análogos hechos hay que minorar la dificultad de salvarse los ricos, de que hablaba el Salvador. A los benedictinos expulsados de Francia les han ofrecido en Inglaterra varios terrenos, no solamente los católicos, sino hasta protestantes; y lord Ashburman, uno de los pares más dis-

tinguidos del reino, ha ofrecido á dichos religiosos 20 hectáreas de tierras y una casa en Pembrey, condado de Carmarthén, á orillas del Canal de Bristol. La ofrenda ha sido aceptada con agradoimiento, y dentro de poco la comunidad quedará instalado en su nuevo «chome». **Un buen ejemplo.**—Lo ha dado la Sociedad «Gremio de labradores», de Tortosa, separándose de la Cámara Agrícola por haberse celebrado un banquete en que se promiscuó.

Por esta determinación dicha sociedad recibe numerosos plácemes, á los que unimos los nuestros.

Oscurantismo jesuítico.—Según la revista científica de París *Cosmos*, el reverendo P. Garais, ayudado por sus hermanos del colegio de Montreal (Canadá), de la Compañía de Jesús, se dedica á construir el telescopio más potente de América del Norte; esto es: más potente y más grande que los célebres de los observatorios de Liek y de Yerkes.

El anticlericalismo debe tomar nota de estos hechos para oponerse al intellectualismo de los religiosos, y pedir que paguen contribución por cada estrella que descubran, libro que compongan ó aparato que inventen.

Compensaciones providenciales.—Se asegura que el gobierno británico, no sólo favorece la instalación en el país de los religiosos expulsados de Francia, sino que trata de otorgar una subvención á los colegios de Lophens, Green y Dublin, dirigidos por los Padres jesuitas.

También el gobierno alemán indica orientaciones contrarias á la de los republicanos vecinos.

Pero de nada sirven estos dictámenes á los gobernantes franceses, sin duda porque se hallan en la demencia de los que están próximos á su perdición.

Nuestros amigos difuntos.—Ha fallecido en Gandia, á los veinticuatro años de edad y siete de Religión, el Hermano José Luis Sarroca, de la Compañía de Jesús, en el día que previamente anunció como el de su muerte, en cuyo trance manifestó que veía á la Sagrada Familia junto á su lecho. La prensa local no oculta el concepto de santo en que se le tenía en dicha población que ha sentido mucho su muerte.

(De *La Lectura Dominical*.)

AMENIDADES INSTRUCTIVAS

M. Ernesto Ruhmer ha perfeccionado el aparato de su invención que tiene por objeto la comunicación telefónica sin necesidad de alambres.

Hasta la fecha, en las distintas apariencias realizadas, han salvado las palabras distintas de siete kilómetros; pero Ruhmer espera poder trasmitirlas á distancia de quince kilómetros.

La ventaja de estos procedimientos sobre el telégrafo es la de que no que-

da huella ninguna de lo hablado, mientras en el telégrafo quedan las cintas sobre las palabras que se han marcado.

Dentro de poco los diarios no serán patrimonio exclusivo de los que están en tierra firme, sino que los vapores mercantes, á semejanza de las ciudades tendrán su periódico local.

Un buque ha salido de Liverpool para Nueva York, llevando una prensa y los útiles precisos para publicar un periódico durante la travesía.

El «trust» de vapores que preside Mr. Pierpont Morgan piensa adoptar este procedimiento, nutriendose sus columnas de noticias que les comunique por el telégrafo sin hilos.

El 15 de Mayo saldrá de París una expedición compuesta de eminentes sabios franceses y coseada por M. Charcot, el Museo Instituto Pasteur y la Academia de Ciencias.

La expedición se embarcará en un buque construido *ad hoc* en la ciudad de Brest.

Es creencia muy antigua la de que las aves abandonan los lugares castigados por fiebres, pestes y epidemias.

Cuando vuelven á los lugares que abandonaron, la enfermedad está ya vencida.

La causa está ya en que las golondrinas, vencejos, etc., se alimentan de moscas, y como éstas son las que más sirven de vehículo á las enfermedades infecciosas, tienen las aves que emigrar huyendo de ser infestadas.

Los pájaros que se alimentan solo de granos y erbecillas no necesitan huir de los lugares apestados.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

DE MARRUECOS

París, 14.—La situación del Sultán de Marruecos es grave. La sublevación va creciendo. Han salido de Tazza 17 kábilas para atacar á Fez.

Los saqueadores de la Alcazaba han tenido sangrientas luchas entre sí, resultando 10 muertos y muchos heridos.

El Sultán ha despedido á todos los europeos empleados en Fez, excepto á un caíd escocés, al doctor Verdan y á la comisión militar francesa.

Teniendo el avance de las tropas del pretendiente, el tío del Sultán, Muley Arafa y Amel de Olgida han tenido que refugiarse en territorio argelino.

DESÓRDENES EN BREST

Durante la celebración del Congreso católico en Brest se han hecho manifestaciones hostiles, dándose gritos contra la Religión y cantándose la Carmenola. La policía ha tenido que dar varias cargas.